

## **La percepción de riesgo como herramienta para la gestión del riesgo. Aportes para la cogestión comunitaria.**

Maricarmen Aguilar Fonseca y Gabriela Brenes Villalobos  
Costa Rica  
maguifon@gmail.com/brenesga@gmail.com

El objeto de la Psicología Comunitaria está basado en la transformación que es capaz de realizar la propia comunidad, siempre y cuando esta transformación surja de las aspiraciones, deseos y necesidades de la misma; a su vez, la teoría de la Gestión de Riesgo destaca la importancia de trabajar desde y para la comunidad, de manera que sea ésta autogestora de su propio desarrollo. Es entonces a partir de la integración de estos lineamientos teóricos y prácticos, desde donde se debe enmarcar el desarrollo de un trabajo adecuado con comunidades en riesgo. De ahí que se denote la necesidad de ver a la gestión del riesgo como una herramienta teórica que necesita de la interdisciplinaridad para que le dote de herramientas prácticas para su aplicación en un verdadero trabajo comunitario, en donde se parta de la integración de las personas como agentes en tres vías: constructoras, receptoras y transformadoras de su situación de riesgo; de ahí que sea necesario tomar en cuenta la percepción del riesgo como una herramienta fundamental para entender cuál ha sido el papel de las personas en la construcción del mismo. Ya que la gestión del riesgo plantea trabajar para, desde y con la comunidad, se hace vital conocer el proceso detrás de la priorización que hacen las comunidades de los riesgos que atraviesan.